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El 02 de agosto de 2023 se llevó a cabo una reunión de la Comisión de Infraestructura de la 

FIIC, bajo el siguiente orden del día:  

 

Inversión en Infraestructura, a través fondos públicos y vía Asociación Público- Privada  

 Actualización del relevamiento sobre normativa App en cada país miembro de FIIC 

 Novedades sobre estado de situación en los países miembros 

 Comentarios sobre cursos de acción conjuntos con CICA y WAPP 

 

Actividad de Empresas Extranjeras de Propiedad Estatal 

(SOEs: State Owned Enterprises) sean chinas o no, en obras de infraestructura en los 

respectivos países: Antecedentes, consecuencias y perspectivas 

Efecto de la inflación sobre los contratos a largo plazo  

 
Efecto de la inflación sobre los contratos a largo plazo  

 

Experiencia de los Consejos de Políticas de Infraestructura 
Los casos de Chile y de Argentina 

 

Puntos relevantes: 

 

Cámara de Argentina  

 Se está pensando en la realización de un webinar sobre el tema, cómo afecta la 

inflación a los contratos de largo plazo, el cual se llevará a cabo el 23 de agosto a 

las 09:00 hrs (horario de la CDMX) 

 Con respecto a la infraestructura, el país enfrenta un momento electoral, por lo que 

tienen elecciones muy disputadas, las App se encuentran canceladas. 

 La inversión pública se encuentra en crecimiento. 

 Se hizo una propuesta de política pública permanente para evitar la parálisis por el 

cambio de gobierno. 

 Las empresas chinas han venido terminando las obras sin problema con los 

proveedores. 

 Se busca proponer planes que trasciendan los cambios administrativos. 

 Actualmente se tiene un documento en el cual se está plasmando la infraestructura 

para los próximos 10 años en el país. 

Cámara de México  

 Se espera que en septiembre salga el proyecto de presupuesto, el cual se está  

encaminado a los programas sociales y tendrá muy poco para infraestructura.  

 Se espera que con el nearshoring se pueda dar un mayor crecimiento a la 

infraestructura. 

 La falta de certeza jurídica desafortunadamente ha impedido que llegue una 

mayor inversión extranjera al país. 

 Actualmente el 66% del presupuesto está canalizado a 2 estados del sur sureste. 

  



 

 El PIB destinado para la obra pública se encuentra en el orden del 2.6% 

 Con respecto a las empresas extranjeras, se mencionó que la línea 1 del metro la 

esta haciendo un consorcio chino, el cual cuenta con ciertos retrasos; pero se 

encuentra trabajando.  

Cámara de Venezuela  

 Se ha trabajado en un plan de infraestructura, el cual tiene un extracto de 

mantenimiento, en especial para el sector eléctrico, el cual actualmente se 

encuentra afectado, por lo que presenta apagones que impactan en los parques 

industriales. 

 Al gobierno no le interesa impulsar el desarrollo de la infraestructura a través de la 

iniciativa privada. 

 Se está impulsando la realización de obras a través de Apps, por lo que se están 

proponiendo cambios en las leyes.  

 El desarrollo de infraestructura prácticamente se tiene paralizado. 

 Las empresas chinas han dejado las obras en el país, dejando a los proveedores sin 

paga; además el gobierno tampoco cuenta con dinero para poder realizarlos. 

Cámara de Paraguay 

 El presidente anterior buscó apuntalar su gobierno en la infraestructura. 

 Se espera que el nuevo presidente, que entra en diciembre, tenga un uso eficiente 

de los recursos; por tal motivo se prevé que en ese mismo mes salga un bono con el 

cual se pueda pagar el endeudamiento del país. 

 Se cree que el presidente apostará por la realización de proyectos App. 

 Solo se tienen 2 casos de éxito de App en el sector carretero en Paraguay. 

Cámara de el Salvador  

 El gobierno se encuentra trabajando en proyectos que parecen ser correctos. 

 CICA tendrá el 7 y 8 de diciembre un congreso donde se hablarán de infraestructura 

y financiamiento. 

Acuerdos: 

 Indicar a la comisión si cuentan con algún experto que pueda hablar sobre el efecto 

de la inflación en los contratos de largo plazo. 

 Hacer difusión del Webinar sobre la afectación que ha tenido la inflación en 

contratos de largo plazo. 

 El Ing. Alberto Ávila enviará el link donde se encuentra la biblioteca FIIC, con la 

finalidad de revisar y realizar las actualizaciones correspondientes sobre las leyes de 

APPs  

 La siguiente reunión se llevará a cabo en el segundo miércoles de septiembre. 


